

Sección de Educación Ambiental de Ecosistemas

A. García Ruiz

Instituto de Enseñanza Secundaria "El Olivo" (Parla, Madrid).

Considero que es una buena idea la sección de Educación Ambiental, dirigida a los docentes de enseñanza secundaria y universitaria, de la revista Ecosistemas. Debemos promover una formación científica y didáctica sobre los problemas medioambientales, elevando el nivel de la educación ambiental, y generar actitudes responsables ante el medio, sobre todo en el alumnado de niveles no universitarios.

Debido al creciente interés por los problemas ambientales, el profesorado debe asumir nuevos enfoques en la enseñanza de sus asignaturas, a lo que ayudará esta sección. El conocimiento del medio y una actitud de mejora del mismo no pueden lograrse con la mera transmisión de conocimientos disciplinares del profesor al alumno. Necesita un enfoque constructivista del aprendizaje y la colaboración entre varias disciplinas, e intentar lograr un cambio en la percepción inicial que los alumnos tienen del entorno.

Esta sección puede servir como medio de formación que armonice la rigurosidad de la teoría con la riqueza interpretativa de la práctica, los conocimientos temáticos y las estrategias y procedimientos más adecuados. Es un momento adecuado para fomentar la participación en esta sección, ya que se ha modificado el currículo tanto en la Enseñanza Secundaria Obligatoria como en el Bachillerato, y ello afecta a las materias relacionadas con el medio ambiente y, sobre todo, a la asignatura de Ciencias de la Tierra y Mediambientales de segundo curso de Bachillerato. Por último considero que pueden resultar interesantes para la actualización científica y didáctica trabajos relacionados con: contaminación, tratamiento de residuos, degradación del medio, ecología urbana, recursos naturales y protección del medio natural, entre otros.